
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi  
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere  

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 4 del 18.02.2019

L'anno 2019, il giorno 18 del mese di febbraio alle ore 15.00, si è riunita si è riunita presso la sala Gruppi a 
Palazzo Moroni, la I Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente. 
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica. 

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:
TARZIA Luigi Presidente P MOSCO Eleonora Capogruppo P
SANGATI Marco V.Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P
TURRIN Enrico V.Presidente P BETTELLA Roberto Componente P
BERNO Gianni Capogruppo P TISO Nereo Componente P
RAMPAZZO Nicola* Capogruppo AG PILLITTERI Simone Componente A
SCARSO Meri Capogruppo A CAPPELLINI Elena Componente P
PASQUALETTO Carlo Capogruppo A LUCIANI Alain Componente P
FORESTA Antonio Capogruppo A SODERO Vera Componente P
PELLIZZARI Vanda Capogruppo P FERRO Stefano* Consigliere P
CAVATTON MATTEO Capogruppo P
BITONCI Massimo Capogruppo AG
* Rampazzo delega Ferro

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
- il Comandante del Settore Polizia Locale e Protezione Civile dott. Lorenzo Fontolan; 
- il Commissario Principale P.O. Capo Reparto Polizia Giudiziaria dott. Luca Sattin.

Sono inoltre presenti i Sigg.ri:
- Donatella Schmidt, Giovanni Iacono e Andrea Rossi in qualità di uditori.

Segretario presente e verbalizzante: Michela Greggio.

Alle  ore  15.11 il  Presidente Luigi  Tarzia,  constatata  la  presenza  del  numero legale,  dichiara  aperta  la 
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

 Illustrazione dell’attività svolta dal Corpo di Polizia Locale;
 Varie ed eventuali.

Presidente
Tarzia

Apre  la  seduta  ringraziando  il  Comandante  di  Polizia  Locale  dott.  Fontolan  e  il  
Commissario Principale dott. Sattin per la presenza in Commissione.
Informa che le prossime riunioni di commissione si svolgeranno, molto probabilmente, il 4 e 
il 18 marzo p.v.. Nella seduta del 4 marzo sarà presente l’Assessore Bonavina invece il 18 
marzo interverranno i responsabili dell’operazione strade sicure con il Comandante Gen. 
Sperotto dell’Esercito Italiano.
Oggi si parlerà dell’attività della Polizia Locale relativa all’anno 2018 pertanto dà lettura ai 
componenti della relazione presentata dal Comandante di cui si riportano i punti salienti:
- 63.490 sono state le ore complessive di servizio appiedato effettuate a presidio del centro 
storico e dei diversi rioni della Città;
- 28.270 sono stati i veicoli complessivamente controllati, 1.022 sono le sanzioni applicate 
per mancanza di copertura assicurativa, 2.898 i verbali redatti per veicoli non in regola con 
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la revisione, 1.072 i conducenti sanzionati per uso improprio del cellulare alla guida, 136 i 
conducenti sorpresi alla guida in stato di ebrezza da bevande alcoliche e 14 sotto l’effetto 
di sostanze stupefacenti;
- per quanto riguarda gli incidenti stradali sono stati rilevati 1.307 sinistri e, monitorando il  
dato nel corso degli anni, si è riscontrato un miglioramento generalizzato delle condizioni di 
sicurezza stradale nel territorio dovuto sia ad interventi infrastrutturali e strumentali sia ad 
una maggiore formazione e consapevolezza dei conducenti;
-  aumentate  in  modo  esponenziale  le  segnalazioni  afferenti  le  problematiche  di  sosta 
vietata o con intralcio dei veicoli (passi carrai, marciapiedi, piste ciclabili, stalli per disabili  
ecc.) per un totale di 9.800 richieste di intervento;
- sono state fotosegnalate 420 persone e tratte in arresto 24;
- 18 gli interventi di sgombero effettuati in ambito privato e pubblico;
- per quanto riguarda la sicurezza urbana negli ultimi 3 mesi del 2018 sono stati 32 gli  
ordini di allontanamento notificati;
- sono state sperimentate n. 100 body cam e dato l’esito positivo della sperimentazione si 
sta avviando la procedura volta all’acquisizione di  un congruo numero di  dispositivi  da 
assegnare al personale impegnato nei servizi esterni;
- per quanto riguarda la videosorveglianza ad oggi sono installate complessivamente 232 
telecamere comprese 4 telecamere installate in questi giorni in P.tta Gasparotto, 3 in via 
Valeri e 2 in via Boccaccio. E’ prevista l’installazione di ulteriori 12 telecamere in questa 
settimana e di un’ottantina nelle prossime settimane;
-  nell’ambito  del  degrado  ambientale  la  Polizia  Locale  ha  effettuato  471  interventi  a 
salvaguardia di aree e/o fabbricati interessati da fenomeni di degrado come ad esempio il  
mancato sfalcio, presenza di insetti ecc..;
-  nell’ambito del controllo sul corretto conferimento dei rifiuti  urbani,  di concerto con gli 
ausiliari di Aps e Zip sono stati accertati oltre 100 illeciti che hanno portato all’applicazione 
di 63 sanzioni e 40 diffide;
-  infine  di  particolare  interesse  è  l’attività  di  educazione  stradale  svolta  nelle  scuole 
cittadine di ogni ordine e grado. Sono stati 154 gli istituti scolastici coinvolti nei progetti di  
educazione stradale per complessive 16.773 ore formative erogate a 2.771 alunni. Rispetto 
a spettacoli o iniziative varie le classi che hanno partecipato sono state 377, per 9.985 
studenti e complessive 1.692 ore.
Ringrazia  il  Comandante  per  la  relazione  e  chiede  se  vuole  integrare  quanto  appena 
esposto.
Alle ore 15,25 entra la consigliera Cappellini.

Comandante 
dott. Fontolan

Saluta i presenti e informa che la relazione conteneva i dati più salienti; precisa che non ha 
difficoltà a fornire dei report semestrali purché siano identificate le voci di più interesse in 
quanto l’attività di Polizia Locale verte su molteplici ambiti. 
Visto la risonanza avuta sulla stampa locale in questi giorni in merito agli edifici in stato di  
abbandono o, come per via Confalonieri, chiusi dall’Amministrazione comunale in quanto 
non agibili e quindi chiusi con ordinanza del Sindaco per motivi igienico-sanitari e/o per 
problemi di  staticità, precisa che 18 sono gli  interventi  di  sgombero effettuati  in  ambito 
pubblico o privato nel corso dell’anno 2018, trattasi di immobili  dismessi di proprietà di 
privati  che diventano oggetto di occupazione da parte di soggetti  senza fissa dimora o 
usati  come  ricovero  di  fortuna.  Informa  che  la  locale  Prefettura  insieme  ai  settori 
Urbanistica, Patrimonio e alla squadra tutela ambiente della Polizia Locale stanno facendo 
un monitoraggio dei fabbricati inutilizzati a livello comunale. Inoltre si stanno installando la  
prima parte delle telecamere relative al lotto 1 tra cui 6 telecamere in zona S. Carlo che  
vanno ad integrare altre  3 telecamere installate  in precedenza e che saranno a breve 
collegate anche agli uffici di Via P. Liberi per consentire un monitoraggio costante.

Presidente Ringrazia, anche a nome dei cittadini, per gli interventi di presidio che si stanno facendo 
nella zona stanga. Cede la parola al consigliere Luciani.

Luciani Chiede  informazioni  in  merito  alla  gestione  dei  rifiuti,  prima  si  parlava  delle  sanzioni  
applicate dagli ausiliari sul non corretto conferimento dei rifiuti; voleva sapere se la squadra 
tutela  ambientale  della  Polizia  Locale  opera ancora per  quanto riguarda la  verifica  dei 
rifiuti,  sul  nomadismo  dei  rifiuti.  Precisa  che  ci  sono  molte  segnalazioni  da  parte  dei 
cittadini su questo fenomeno e non si riscontrano risposte o miglioramenti in tal senso.
Il  Comandante  nell’esposizione  riferiva  la  difficoltà  di  imporre  interventi  su  immobili  di 
proprietà privata se non a fronte di querela; afferma che il Regolamento comunale prevede, 
per  iscritto,  la  possibilità  del  Comune di  imporre  gli  interventi  ai  proprietari  qualora gli  
immobili siano in stato di degrado, ad esempio se l’immobile necessità di taglio dell’erba il  
Comune,  a  seguito  di  diffida,  può  intervenire.  Vorrebbe  quindi  capire  perché  in  certe 
situazioni di degrado non si riesce invece ad intervenire.
Chiede inoltre, a seguito delle notizie apparse sulla stampa locale, delucidazioni in merito 
al  ricorso accolto  da un Giudice di  Pace su una sanzione da autovelox;  da quanto si 
apprende  sembrerebbe  che  l’autovelox  in  questione  non  rispettasse  perfettamente  le 
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omologazioni previste. 
Comandante Risponde  che  la  squadra  tutela  ambientale  è  operativa  e  continua  a  lavorare  con  gli  

ausiliari  dei  rifiuti;  l’impostazione  è  la  stessa  data  dalla  precedente  Amministrazione, 
collabora con il personale di Aps e Zip che non ha però capacità sanzionatoria in quanto la  
legge non lo consente quindi gli  ausiliari  possono fare l’accertamento ma non applicare 
sanzioni.  La squadra tutela ambientale svolge attività di coordinamento con attività che 
vengono svolte sia in forma separata sia insieme con gli ausiliari; laddove ci siano illeciti o 
diffide queste sono sempre in capo alla squadra ambientale. 
Per quanto riguarda la possibilità di intervento in forma coattiva nei confronti dei soggetti 
privati  conferma che si interviene con una prima diffida dando anche una tempistica di  
intervento, se la proprietà non ottempera, si procede con la sanzione e successivamente, 
laddove ci fosse la presenza anche di rifiuti pericolosi si può arrivare anche ad emettere 
un’ordinanza con cui si impone il ripristino. Precisa che, da sempre, su queste casistiche, 
la  Polizia  Locale  cerca  sempre  di  responsabilizzare  il  privato  in  quanto  se  il  privato 
collabora si sveltiscono i tempi.
Per quanto riguarda i ricorsi su autovelox in tangenziale precisa che sono due i ricorsi 
accolti dal Giudice di Pace su due accertamenti fatti da un apparecchio velocar installato 
nel 2016 e, si eccepiva, che questi apparecchi non avessero l’omologazione per essere 
utilizzati  in  forma remota  cioè senza la  presenza  della  Polizia  Locale;  afferma che  gli  
apparecchi in questione sono tra i  più moderni,  l’apparecchio oggetto di ricorso è stato 
regolarmente  sottoposto  a  verifica  di  taratura  annuale  e  verifica  di  funzionalità  quindi 
presenta tutte le omologazioni previste per legge come tutti gli apparecchi presenti nelle 
tangenziali.

Presidente Cede la parola al consigliere Tiso
Tiso Per quanto riguarda la videosorveglianza afferma di aver depositato una mozione, non 

ancora discussa in Consiglio comunale, dove chiedeva di valutare la possibilità di installare 
delle telecamere nei 16 cimiteri periferici; voleva sapere se ci sono sviluppi in tal senso.

Comandante Risponde che  l’importo  necessario  per  l’installazione  di  queste  telecamere  è  già  stato 
individuato dal Capo Settore Servizi Demografici e Cimiteriali ed è stato anche stabilito che 
verranno installate ad integrazione di quelle già esistenti.

Tiso Chiede se sono previste in alcuni cimiteri o in tutti.
Comandante Afferma che il progetto riguarda tutti i cimiteri periferici.
Sodero Chiede, per quanto riguarda l’Arcella, come interviene ed interverrà la Polizia Locale per 

cercare  di  risolvere  il  problema dello  spaccio  in  Gall.  S.  Carlo.  Unitamente  al  collega 
Luciani ha fatto un sopralluogo nel periodo natalizio e hanno notato una discrepanza tra 
quello  che è l’interno della  galleria  dove i  commercianti  si  impegnano per  il  decoro  e 
l’abbellimento della galleria ma al di fuori, nel parcheggio e nell’area adiacente, c’è una 
forte presenza di spaccio e i clienti che si recano per acquisti in galleria vengono spesso 
molestati. Precisa che è una segnalazione pervenuta dai commercianti e chiede cosa si sta 
facendo nel merito.
Alle ore 15.59 esce il consigliere Cavatton.

Comandante Dal punto di vista operativo, oltre alle 2 pattuglie per turno presenti in quella zona con 
personale in divisa, si è incrementato la presenza della Polizia Locale anche con personale 
in borghese della squadra investigativa che ha portato,  di  fatto,  la settimana scorsa al  
fermo  di  uno  spacciatore  minorenne.  Oltre  alla  Polizia  Locale  sono  molto  presenti  in 
maniera  costante  anche  la  Polizia  di  Stato  e  i  Carabinieri;  inoltre  ci  si  avvale  della 
videosorveglianza potenziata ulteriormente nella zona.

Pellizzari Chiede  cosa  si  sta  facendo  per  contrastare  accattonaggio  molesto,  fenomeno  che  è 
aumentato molto in questi mesi.
Alle ore 16.05 escono i consiglieri Cappellini e Turrin.

Comandante Nel merito precisa che servizi in borghese ne sono stati fatti tantissimi nel corso degli ultimi  
mesi e sono state elevate anche sanzioni; il fenomeno è cambiato, ci sono meno persone 
che chiedono la questua davanti alle chiese o seduti sui marciapiedi, c’è più presenza di 
ragazzi, anche ben vestiti, che appena vedono il soggetto debole, la persona anziana o 
altro si pongono davanti con la mano cercando anche di fermare le persone. Essendo ben 
vestiti quando vedono la presenza in loco di personale in divisa fingono di essere passanti  
e quindi diventa più difficile individuarli.
Alle ore 16.13 esce il consigliere Berno.

Mosco Ringrazia il Comandante per la relazione; chiede due precisazioni sull’area di via Bernina e 
via  Fowst  in  quando i  residenti  sono  sempre  più  preoccupati  per  lo  stato  di  degrado 
dell’area anche se hanno notato un miglioramento della presenza della Polizia Locale in 
zona,  voleva  sapere  cosa  si  fa  al  riguardo.  Inoltre  chiede  un  quadro  aggiornato  sulla 
situazione delle pattuglie in Città, quante sono le pattuglie diurne e notturne e notizie sulla 
questione attività artigianali. Per ultimo chiede delucidazioni sulle occupazioni abusive, su 
questo  punto  invierà  una  mail  con  le  segnalazioni  a  lei  pervenute  di  12  occupazioni 
abusive in zona Arcella e nel merito voleva sapere come interviene la Polizia Locale.
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Comandante Risponde che per quanto riguarda il numero di pattuglie invierà alla Consigliera risposta 
scritta. Per quanto riguarda l’attività su via Bernina e via Fowst precisa che la zona e le  
attività presenti in loco vengono monitorate in collaborazione con le altre forze dell’ordine.

Commissario 
Principale dott. 
Sattin

Precisa che all’interno dell’area c’era una situazione di degrado dovuta alla presenza di un 
numero  importante  di  veicoli  abbandonati.  Attualmente  l’area  non  presenta  più  questo 
problema in quanto si è provveduto alla rimozione degli stessi. Con l’attività di controllo gli 
Agenti  hanno sanzionato,  per  ben  due  volte,  un cittadino  dedito  ad attività  abusiva  di 
meccanico con relativa confisca dell’attrezzatura. 
Alle ore 16.26 esce il consigliere Tiso.

Presidente Afferma che l’Amministrazione si sta impegnando molto sull’area anche con investimenti 
importanti:  sottolinea  l’importanza  dell’impegno  di  tutti,  auspica  anche  una 
sensibilizzazione e collaborazione da parte dei proprietari degli immobili insistenti nell’area 
nel segnalare eventuali situazioni di degrado o altro.
Cede la parola al Vice Presidente Sangati.

Vice 
Presidente 
Sangati

Chiede informazioni in merito alle auto parcheggiate in divieto di sosta; vorrebbe capire se 
le violazioni sono sempre le stesse o se c’è una sensibilità maggiore da parte dei cittadini  
sul tema. Inoltre vorrebbe capire se una macchina viene parcheggiata indebitamente su 
pista ciclabile se il veicolo può essere rimosso o meno.

Comandante Afferma che sul tema la sensibilità della cittadinanza è aumentata; precisa che le richieste 
telefoniche di intervento per sosta vietata sono passate da 7500 richieste per l’anno 2017 a 
9800 per il 2018. 

Ferro Esprime  preoccupazione  in  quanto  l’approvazione  della  Legge  Di  Maio  Salvini  sulla 
sicurezza porterà dei notevoli cambiamenti nella realtà nelle persone irregolari in Città e 
soprattutto di quelle che sono regolari adesso perché lavorano ma che magari nell’arco di 
18 mesi si troveranno a vivere in Città senza alcuna possibilità di avere una vita regolare e 
questo comporterà sicuramente un aumento delle situazioni di pericolo o si potrà verificare 
un aumento della criminalità; chiede se in tal senso sono state fatte delle ipotesi di lavoro.

Comandante Dice che si stanno preparando delle circolari  interne per il  personale in quanto cambia 
proprio la disciplina che riguarda il permesso di soggiorno. Informa che la Polizia Locale 
non ha competenza per quanto riguarda le pratiche di  iscrizione anagrafica nel caso il 
consigliere facesse riferimento a questo aspetto.
Alle ore 16.40 esce la consigliera Sodero.

Ferro Chiede nel caso venisse fermata una persona che era regolare fino al  giorno prima e 
diventa irregolare come si comporta la Polizia Locale in questi casi.

Comandante Risponde che si applicherà la legge dello Stato, l’impostazione della legge è la medesima 
adesso cambiano i requisiti  perché una persona sia regolarizzata o meno, si applica la 
norma non può esserci discrezionalità.

Dott. Sattin Precisa che con la nuova Legge viene abolito il permesso di soggiorno per motivi umanitari 
e  viene  introdotto  il  permesso  per  motivi  speciali/particolari.  La  novità  è  che  il  nuovo 
permesso per motivi speciali diventerà anche documento di identità

Presidente Afferma che è stato ristretto il numero degli accessi.
Cede la parola al consigliere Cusumano e all’uditore Jacono.
Alle ore 16.46 esce la consigliera Mosco.

Cusumano Ringrazia e vorrebbe sapere come procede la campagna informativa legata all’utilizzo delle 
biciclette  in  Città,  in  quanto  la  precedente  Amministrazione  aveva  fatto  un  importante 
lavoro sul parcheggio selvaggio e sulla sensibilizzazione del rispetto delle regole in strada.

Comandante Afferma che su questo ambito si sta lavorando, come forma di investimento, attraverso 
l’unità di supporto educazione stradale; si sta lavorando da diversi anni in collaborazione 
con due associazioni che gestiscono il “pistodromo” e, 2-3 volte alla settimana, vengono 
coinvolti tutti i bambini delle scuole elementari, 55 scuole in totale quest’anno, negli anni  
precedenti anche numeri  più importanti;  in questa pista i  bambini  vengono formati,  con 
delle  biciclette  a  loro  misura,  alla  guida  della  bicicletta  in  un  percorso  costellato  di 
segnaletica (dune, rotatorie e situazioni varie che si possono riscontrare in strada), precisa 
che a questo è affiancata l’educazione stradale presso le scuole, dalle scuole d’infanzia al 
quarto anno delle scuole superiori.
Alle ore 16.52 esce la consigliera Pellizzari.

Bettella Chiede se i dati esposti sono scomponibili per quartiere, ad esempio gli incidenti stradali 
suddivisi per vie o i veicoli controllati.  

Comandante Risponde che alcuni dati possono essere elaborati altri no.
Bettella Chiede se i dati che sono scomponibili per territorio si possono avere.
Comandante Risponde affermativamente per i dati relativi ad infortunistica.

Alle ore 17.00 escono i consiglieri Bettella e Sangati.
Sig. Iacono 
Uditore

Sui dati illustrati dal Comandante spicca in modo importante quello relativo alle notizie di 
reato,  una  parte  importante  è  sicuramente  relativa  all’uso  e  spaccio  di  sostanze 
stupefacenti, vorrebbe però sapere quanti furti sono compresi nel dato esposto.
Per quanto riguarda lo spaccio sottolinea la presenza importante in Città di persone di 
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nazionalità  nigeriana,  chiede  cosa  sta  facendo  la  Polizia  Locale  su  questo  fronte 
soprattutto per quanto riguarda lo spaccio perpetuato da parte di minori.

Comandante Risponde che il dato è complessivo e comprende tante voci tra cui anche le denunce da 
loro fatte per resistenza o oltraggio a pubblico ufficiale perché anche nell’ambito di  un 
semplice servizio di polizia stradale può succedere talvolta di dover denunciare le persone 
per questo tipo di reato. Inoltre sono compresi anche i furti in negozi o nei mezzi pubblici, i  
furti  di  velocipedi,  veicoli,  danneggiamenti  proprietà  private,  ecc..  Le  denunce  che 
riguardano lo spaccio di stupefacenti sono circa un centinaio, forse un po’ di più.
Per quanto riguarda l’attività  di  contrasto  allo  spaccio  precisa che  la  Polizia  Locale  si  
occupa di spaccio in strada e che si deve tener conto anche dei limiti territoriali.

Presidente Cede la parola all’uditrice Schmidt.
Sig.ra  
Schmidt 
uditrice

Si trova in linea con quanto detto dal Comandante in quanto la sicurezza non può essere 
intesa in senso stretto e i cittadini, i residenti, devono essere più solidali, responsabili e 
capaci di fare comunità. Sicurezza passa anche dalla riqualificazione di aree in degrado o 
in  disuso.  Condivide  quanto  affermato  dal  Presidente  Tarzia  sull’importanza 
dell’abbellimento della Città anche per quanto riguarda le attività commerciali; auspica che 
ci possa essere come ad esempio a Torino e in altre Città italiane la figura del mediatore di 
condominio  che  aiuti  nei  processi  di  convivenza,  nei  contesti  più  difficili.  Pone  due 
domante: la prima se si è pensato a degli Agenti in bicicletta, realtà presenti in molte Città  
e, per secondo voleva sapere se in zona SS. Trinità sono previste o sono presenti delle 
telecamere di videorsorveglianza.

Comandante Risponde  che  il  servizio  di  mediazione  condominiale  è  già  stato  istituito 
dall’Amministrazione attraverso un’Associazione che collabora con la squadra dei conflitti 
abitativi della Polizia Locale.  

Dott. Sattin Afferma che l’Associazione sta facendo un ottimo lavoro al riguardo e la collaborazione è 
molto positiva e che la maggior parte dei conflitti nasce da incomprensioni, aspetti culturali, 
differenze di abitudini ecc...

Comandante Risponde  che  gli  Agenti  ciclisti  ci  sono  e  che  il  servizio  in  bicicletta  viene  effettuato 
soprattutto  nel  periodo  primaverile/estivo  (da  marzo  a  ottobre)  e  che  gli  Agenti  sono 
presenti non solo sulle aree pedonali ma anche nella zona del quartiere 2; precisa che i 
servizi vengono svolti in divisa.

Presidente Non essendoci altri interventi chiude la riunione alle ore 17.30.

                                                                                 Il Presidente della I Commissione consiliare 
                                                                                       Luigi Tarzia

Il Segretario verbalizzante
       Michela Greggio
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